

Équipe SEM (service évangélique auprès des malades) Équipe funéraires



Le premier novembre, fête de tous les saints, l'équipe SEM et funéraires se sont rassemblées le temps d'une messe pour partager avec l'assemblée, leur reconnaissance dans la mission où chacun, chacune donne de son temps. Un moment fort pour tous... si depuis quelques années déjà, les équipes sont à l'œuvre dans ces différentes missions, il est heureux de voir que d'autres s'engagent à leur côté.

Gaby Notelet a accepté de prendre en charge la responsabilité des personnes visitant les plus fragiles

d'entre nous sur la commune de Wittenheim. C'est une chance pour notre communauté de paroisses de pouvoir compter sur des personnes dynamiques qui acceptent de donner un peu de leur temps pour les autres. Simone Madeleine, responsable de l'équipe de Kingersheim, et Antoinette Hueber pour le secteur de Ruelisheim étaient présentes avec un grand nombre de personnes œuvrant pour ce service... Un service vaste, où vous serez, si vous avez un peu de temps à offrir, toujours les bienvenus. En effet, faire partie d'une équipe SEM c'est aller à la rencontre des plus fragiles... A domicile, en maison de retraite où nous assurons les messes et des temps d'animation, notamment à la résidence Les Vosges où grâce à la participation de Marie-Jeanne Perih, un atelier floral est possible une fois par mois. Les résidents participants sont heureux de confectionner de beaux arrangements qui ornent le temps du chapelet animé par Marie-Blanche, Dolorès, et Marie-Jeanne. Le vendredi autour de Simone Madeleine, l'équipe participe à une messe à la résidence de l'amitié à Kingersheim. Tous les mardis à 16 heures les messes sont assurées en maison de retraite. Le premier mardi du mois c'est à la résidence des Violettes avec une équipe présente depuis de nombreuses années auprès des résidents. Tous les autres mardis du mois, c'est à la résidence des Vosges que la messe est organisée autour d'une équipe dynamique et fidèle à ce rendez vous. Partager ce temps est un moment privilégié avec nos aînés. Ils sont heureux de voir le soin que l'équipe apporte à la préparation de l'autel que Doris Chamik ne manque pas de fleurir avec goût...

La pastorale des funéraires a également la joie de voir son équipe se renforcer. Cette année autour de nos prêtres, nos diacres, des laïcs ont répondu à l'appel de cet accompagnement des familles en deuil.

Simone Madeleine, Marie-Andrée Zinck, Marie-Thérèse Jeanblanc rejoignent l'équipe et nous sommes heureux d'être en plus grand nombre pour accueillir, écouter, accompagner... Le 2 novembre, la pastorale des funéraires a participé à une messe à l'église Sainte-Marie de Wittenheim où étaient conviées toutes les personnes voulant prier pour les défunts. Un grand nombre d'entre vous ont répondu à cet appel où la lumière d'espérance de tous les baptisés a brillé ce soir là. Chaque participant a déposé un lumignon... Prier ensemble pour les défunts a été un moment de paix et de calme pour chacun d'entre nous ...



Fête de Noël des aînés

Le Jeudi 8 décembre 2011 aura lieu au Foyer St-Nicolas de Ruelisheim à 14h30, la fête de Noël des aînés de la communauté « Sel de la Terre » organisée par l'équipe SEM.

Ce temps convivial permet à ceux et celles qui le souhaitent de se retrouver le temps d'un après-midi autour de petites douceurs confectionnées par l'équipe. Les chants de Noël fort appréciés agrémenteront ce moment chaleureux.

Si vous souhaitez être véhiculés ce jour-là, n'hésitez pas à nous le faire savoir en appelant à la maison de la communauté : 03 89 52 63 14

La coopératrice de Pastorale Nathalie NICOLosi, les responsables des équipes SEM Simone MADELEINE, Antoinette HUEBER, Gaby NOTELET ainsi que tous ceux qui œuvrent à la préparation de cette après-midi espèrent vous recevoir nombreux pour ce temps de Noël.



Agenda

DÉCEMBRE 2011	
Samedi 3	2 ^{ème} dimanche de L'AVENT 18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 4	10h00 Ste Barbe - Fête patronale
Mercredi 7	20h00 Maison de la Communauté - groupe de parole des personnes divorcées, divorcées remariées
Jeudi 8	Immaculée Conception de la Vierge Marie 10h00 ND du chêne
Samedi 10	18h00 St Christophe 18h30 Notre Dame des Mineurs
Dimanche 11	3 ^{ème} dimanche de L'AVENT 10h00 St Nicolas - Fête patronale
Vendredi 16	16h00 N.D des Mineurs - Célébration du pardon
Samedi 17	18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 18	4 ^{ème} dimanche de L'AVENT 9h30 St Adelphe 10h00 Ste Barbe 10h45 Ste Marie
Mardi 20	20h00 Ste Elisabeth - Célébration du pardon
Samedi 24	NATIVITÉ 18h00 Ste Barbe 18h00 Ste Marie 24h00 St Christophe
Dimanche 25	JOUR DE NOËL 10h00 St Adelphe
Lundi 26	10h00 N.D du Chêne
Samedi 31	18h00 Ste Elisabeth

TOUS LES DIMANCHES : MESSE
St Christophe 11h00 : Communauté polonaise
Ste Elisabeth 10h45 : Communauté portugaise

Fête patronale Ste Barbe
Samedi 03 Décembre 2011
Vente de pâtisserie de 14h à 17h
Dimanche 04 Décembre 2011
Vente de pâtisserie après la messe

Concerts à Ste BARBE
17 Décembre 2011 à 17h
Groupe RAPSODIE
18 Décembre 2011 à 17h
Groupe GOSPEL MESSENGERS
08 Janvier 2012 à 17h
Groupe GOSPEL'S'REJOICING

Eglise ouverte et visite de la crèche
Tous les dimanches et jours fériés
Du 18/12/11 au 29/01/12 de 14h à 18h

Paroisse St Christophe
Dimanche 27 novembre
Vente de Bredalas.

Le bénéfice sera affecté au financement de la rampe d'accès handicapés.

Messe de Noël

21 Décembre 2011 à 16h : Aux Violettes, avec la Chorale de Ste Elisabeth
20 Décembre 2011 à 16h : Aux Vosges, avec la Chorale Ste Cécile

JANVIER 2012

Dimanche 1 janvier 2012	SAINTE MARIE MÈRE DE DIEU 10h00 N.D des Mineurs
Samedi 7	18h00 St Nicolas 18h30 N.D des Mineurs
Dimanche 8	EPIPHANIE DU SEIGNEUR 9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie
Lundi 9	Baptême du Seigneur
Samedi 14	18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 15	9h30 St Adelphe 10h00 Ste Barbe 10h45 Ste Marie
Samedi 21	18h00 St Nicolas 18h30 N.D des Mineurs
Dimanche 22	9h45 St Christophe 10h15 Temps Oecuménique à la Chapelle Protestante
Samedi 28	18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 29	9h30 St Adelphe 10h00 Ste Barbe 10h45 Ste Marie

FÉVRIER 2012

Jeudi 2	Présentation du Seigneur au Temple 10h00 N.D du Chêne
Samedi 4	18h00 St Nicolas 18h30 Notre Dame des Mineurs
Dimanche 5	9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie
Samedi 11	18h00 St Adelphe 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 12	10h00 Ste Barbe avec onction des malades
Samedi 18	18h00 St Nicolas 18h30 Notre Dame des Mineurs
Dimanche 19	9h30 St Adelphe 9h45 St Christophe 10h45 Ste Marie
Mercredi 22	19h00 Ste Marie - Cendres
Samedi 25	18h00 St Nicolas 18h30 Ste Elisabeth
Dimanche 26	9h30 St Adelphe 10h00 Ste Barbe 10h45 Ste Marie

MARCHÉ DE NOËL

Dimanche 20 Novembre 2011
De 10h00 à 18h00

Le club «Loisirs et Amitié» vous invite
AU FOYER PAROISSIAL
SAINTE ELISABETH DE KINGERSHEIM

Décorations de Noël, Bijoux de Murano, nacre et Swarovski, Objets en patch - Ours

Promenade pour les enfants avec l'âne Martin
La recette ira à la paroisse et à des oeuvres humanitaires

Visitez le site <http://club.loisirs@free.fr>

Concert de Noël à l'église St Adelphe
Dimanche 11 Décembre 2011 à 17h00
La Cigale du Florival
Choeur d'enfants et de jeunes.

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



7 info

«Sel de la Terre»

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ↔ St Adelphe
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 45 Décembre 2011 - Janvier - Février 2012

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURGY

Renseignements : Maison de la Communauté
2, rue du Bourg 68270 Wittenheim
Tél/Fax 03 89 52 63 14

site internet : <http://7info.free.fr> - email : 7info@estvideo.fr

Permanence : du lundi au vendredi de 10 h à 11 h 30 et de 16 h à 18 h
le samedi de 10 h à 11 h 30

« Lève-toi et marche ! »

Plusieurs fois, Jésus dit à un paralytique qu'il vient de guérir : « lève-toi et marche ». Bel encouragement pour nous aussi ! La vie chrétienne - comme la vie tout court - est une marche, un devenir, elle n'est pas une posture immuable. Nous ne cessons jamais de devenir des croyants en Jésus-Christ.

Dans nos vies personnelles, le découragement peut nous saisir, la course contre la montre nous absorber tout entiers. Il nous est bon alors de réentendre Jésus nous inviter clairement : « lève-toi et marche », ne te laisse pas détourner du chemin de vie que l'Evangile trace pour toi.

Dans notre Eglise aussi, on peut être tenté de baisser les bras, car le grand nombre ne la considère plus que comme un vestige du passé, tout au plus utile pour marquer les grandes étapes de la vie. Pratiquer les sacrements et l'amour du prochain est désormais un choix personnel fondé sur la fidélité à Jésus-Christ, et c'est mieux ainsi. Le visage de l'Eglise future commence à peine à s'esquisser, à travers les collaborations plus étroites entre laïcs et prêtres, pour une vraie coresponsabilité. Notre communauté du sel de la terre en renouvelle l'expérience, en accueillant - chaleureusement, j'aime le dire - de nouveaux prêtres. « Lève-toi et marche » retentit pour chacun de nous comme un appel vivifiant.

Puisse aussi le monde dans lequel nous vivons entendre cet appel : loin de toute résignation, puissent nos contemporains oser inventer de nouvelles manières d'organiser la vie de la planète en mettant « le développement de tout homme et de tout l'homme » à la première place. Cet appel du Pape Paul VI en 1968 est plus actuel que jamais.

Le temps de l'Avent nous aide à approfondir cette démarche : ouvrir nos cœurs à la « venue » du Christ chaque jour, venue dont la fête de Noël constitue un des sommets. Ce n'est pas d'abord un anniversaire. C'est l'accueil de Jésus dans l'aujourd'hui de la vie, en attendant sa venue définitive à la fin des temps. « Noël, c'est le retour à l'espérance » disait une personne éprouvée par la vie. Jésus est toujours devant nous ! C'est cela qui nous met en marche, chaque jour.

Louis Pfeffer, prêtre coopérateur

Avent 2011 : nos familles, nos jeunes, espérance pour la paix

Pour vivre l'Avent et accueillir l'enfant de Bethléem et sa promesse de paix, notre communauté Sel de la terre propose de vivre concrètement ce temps fort en s'associant à la démarche de PAX CHRISTI (mouvement catholique international pour la paix) : nos familles, nos jeunes, espérance pour la vie.

En effet, la famille est la première cellule où s'ébauche notre monde, où chacun prend sa part à sa construction... A nous d'aider, de former les jeunes générations à cette tâche, même si leurs idées nous bousculent.

Si cette éducation doit d'abord se faire en famille, elle doit aussi être favorisée dans notre communauté chrétienne et aussi civile.

C'est dans cet esprit que nous vous proposons de vivre ce temps de l'Avent, sachant que notre démarche ne peut pas se terminer dans la nuit de Noël... Celui qui est venu dans la nuit de Bethléem nous appelle à vivre continuellement son Evangile de paix.

Notre cheminement

Nos familles, nos jeunes, espérance pour LA PAIX

1^{er} dimanche : VEILLEZ La maison d'un homme

La famille, ici et maintenant : certains contextes favorisent, ou non, la paix dans nos familles.

Repérer les facteurs de chance et ce qui fait obstacle à la paix.

Veiller les uns sur les autres.

Trouver les bons rythmes de vie de couple, de famille, équilibrer la vie commune et l'intimité de chacun.

Respecter la place de chacun, sa part de créativité, ses charismes.

Choisir de se dépouiller de ce qui encombre nos maisons, nos emplois du temps, nos cœurs.

Oser affronter les conflits.

Faire table ouverte, maison accueillante.

Que désirons-nous transmettre aux générations futures ?

Accueillir qui frappe à la porte.

Eduquer à la paix et à la liberté.

Respecter l'avenir : de chacun, de chaque peuple, de la terre.

S'engager au service de la société.

Faire un usage sage des énergies fossiles, mais aussi de sa propre énergie.

Voyager « intelligent » : découvrir d'autres cultures et personnes.

2^{ème} dimanche : APLANISSEZ SA ROUTE

Sortir de la maison pour la conversion

Le pardon demandé, donné et reçu plonge dans l'aventure de la conversion, de ce qui a besoin d'être changé en nous, en famille et dans ce monde, avec l'aide du Seigneur et des frères, pour que « ton règne vienne »

« Aplanissez la route du Seigneur »,

« La paix n'est pas le refus des conflits, ni le repos des guerriers. La paix ne laisse jamais en paix ».

3^{ème} dimanche : CHEMINEZ DANS LA JOIE

Une voix qui crie à travers le désert

La famille est une maternité où s'invente, se crée l'homme de demain ; pas seulement l'enfant à qui nous avons donné le jour mais « l'humanité nouvelle » promise par Jésus.

Nous reconnaissons là l'œuvre de Dieu. Contempler sa présence dans l'histoire de l'humanité est une grande joie.

Nous ne pouvons pas la garder pour nous seuls.

La partager, c'est transmettre le goût de la vie.

4^{ème} dimanche : SOIS SANS CRAINTE

Une jeune fille accordée à un homme de la maison de David

Dès les premiers instants, Marie est plongée dans une atmosphère familiale de grâce ; elle a été enfant, adolescente, jeune femme... Elle est comblée de grâce.

Le Seigneur est avec elle, pour qu'en son fils, ce même Seigneur, soit avec nous, Emmanuel.

La grâce est un don du Seigneur. Qui la laisse se déployer en a le visage habité, gracieux.

Bientôt dans la maison de David va surgir un « fils unique, plein de grâce et de vérité ». Sur Jésus se penchera le visage limpide, gracieux, d'une jeune maman, Marie. Ils sont beaux ceux qui ont le cœur simple et attentif.

La grâce, ne la rencontre-t-on pas, naturelle, chez les enfants, et le sens de la gratuité, potentiel, chez les jeunes ?

Mais ils ont besoin de grandir, à la suite de Jésus, qui avançait en sagesse, en taille et en grâce, devant Dieu, et devant les hommes.

La crèche, témoignage de foi

Pour Philippe Muller, de la Paroisse Ste Barbe,

la crèche de Noël est une aventure pleine de surprises et de réjouissances.



7 info : que représente pour vous le temps de Noël ?

Déjà enfant, la fête de Noël était pour moi un moment très fort. Nous sommes tous ensemble, la famille, parents et enfants, ce qui fait beaucoup de monde chez nous. C'est donc pour moi, une fête où l'on se retrouve, où nous fêtons ensemble la naissance de Jésus, Sauveur, né dans une crèche.

7 info : Pourquoi la crèche est-elle si importante pour vous ?

J'ai voulu partager cette notion de fête avec d'autres personnes, croyantes ou non. Et pour cela, la crèche est pour moi le ciment, le socle. C'est ainsi, que j'ai été poussé à créer une crèche à l'église Ste Barbe, ouverte à tous.

7 info : Et vous l'avez réalisé tout seul ?

Oh non ! Je me suis vite aperçu des difficultés insurmontables à vouloir faire seul. J'ai demandé à un ami charpentier (un hasard ?) M. Villemain de m'aider, puis d'autres personnes nous ont rejoint, enchantées par le projet. Et personne ne m'a encore dit non !

7 info : Déjà 2 ans et vous continuez ?

Plus que jamais ! L'équipe m'encourage, et surtout, les nombreux visiteurs qui sont ravis. Ils m'ont dit qu'ils trouvent un moment de paix, de calme, une convivialité qui permet de se rencontrer, d'échanger et de partager, de se ressourcer autour de la crèche. Ravis aussi de trouver une église ouverte pour prier. Quel encouragement pour moi.

La crèche de l'église Ste Barbe vous attend tous les dimanches et jours fériés du 18/12/2011 au 29/01/2012 de 14h à 18h.

Tous les visiteurs sont aussi heureux de trouver une église ouverte pendant ce temps de Noël

POUR LES JEUNES À NOTER DANS VOS AGENDAS

Cré'acteur

Le 11 Février 2012
au Lycée Don Bosco
de 14h30 à 22h30

Ateliers découvertes, célébrations, boum,....
Pour les jeunes de 13 à 15 ans

Inscris toi au 03 89 52 63 14

Lieux de Parole - Carrefours d'Alsace

« Une Bonne Nouvelle à accueillir »



Nous avons vécu trois années riches autour de la Parole de Dieu. Cette année, nous sommes invités à accueillir cette Bonne Nouvelle dans nos vies, nous laissant féconder par l'Esprit-Saint.

Ce Numéro Spécial est à destination des personnes qui souhaitent se mettre ensemble à l'écoute de la Parole et découvrir comment cette Bonne Nouvelle du Christ ressuscité est annoncée, accueillie, comment elle touche le cœur des croyants et bouleverse leur vie, sous l'action de l'Esprit de Dieu.

Cette proposition arrive à point dans ce temps de l'Avent, comme une petite lumière qui nous invite à ouvrir nos cœurs au merveilleux message du Sauveur que nous allons accueillir bientôt. Elle permet de découvrir, seul ou en groupe, dix récits des Actes des apôtres commentés.

Comme par le passé 6 à 7 groupes poursuivront avec plaisir cette aventure où la Parole de Dieu rencontre notre vie.

Nous offrons à d'autres la chance de nous rejoindre : n'hésitez pas à venir !

Il n'est pas nécessaire de bien connaître la Bible, ni d'avoir participé aux parcours des autres années. Il vous suffit de prendre contact à la Maison de la Communauté pour avoir tous les renseignements nécessaires.

Vous pouvez aussi tout simplement acheter le numéro spécial de Carrefours d'Alsace.

Louis Pfeffer et Daniel Jeanblanc

AVENIR DE LA COMMUNAUTÉ

Pour que nos communautés chrétiennes vivent... Où en est-on dans cette démarche ?

À ce jour les paroisses N.D. des Mineurs, St Nicolas, St Christophe, Ste Marie et Ste Elisabeth ont consulté les paroissiens par questionnaires et ont organisé des réunions publiques avec les habitants. Ces réunions ont permis à chaque participant de donner son avis sur les forces et les faiblesses de nos communautés, d'émettre des idées à mettre en œuvre pour avancer dans nos questionnements. Chaque délégué de paroisse a pu rendre compte de la synthèse des questionnaires remplis par ses paroissiens et un compte-rendu des réunions publiques a été remis à l'EAP (Equipe d'Animation Pastorale).

Les conseils de fabrique et les équipes relais des paroisses de St Adelphe et de Ste Barbe se réunissent respectivement le 28 octobre et le 3 novembre pour se lancer dans la démarche.

Lorsque ces deux paroisses seront arrivées au bout de leur démarche, une synthèse globale sur l'ensemble des paroisses sera effectuée par le groupe de pilotage. Ce document de travail sera remis au conseil pastoral

de la communauté sel de la terre pour proposer à l'EAP des actions à mettre en œuvre.

En attendant,

Paroissiens, habitants de St Adelphe et de Ste Barbe, nous avons besoin de votre avis, de vos idées. Nous comptons sur votre participation :

Pour St Adelphe : remise des questionnaires aux paroissiens le 13 novembre 2011 au cours de la célébration dominicale à l'église St Adelphe

Réunion publique le 20 janvier 2012 à 20h à l'église St Adelphe

Pour Ste Barbe : remise des questionnaires aux paroissiens le 18 décembre 2011 au cours de la célébration dominicale à l'église Ste Barbe

Réunion publique le 6 février 2012 à 20h au foyer paroissial de Ste Barbe

Merci de ce que vous ferez pour votre Paroisse, pour notre Communauté de Paroisses « Sel de la Terre »

Journée du 11 Novembre 2011 à HUTTENHEIM Grande fête diocésaine de l'Évangélisation et de l'animation pastorale

Cette journée, organisée à l'initiative du conseil épiscopal autour de Mgr GRALLET, regroupe toutes les équipes d'animation pastorale du diocèse.

Les objectifs de cette rencontre :

1. Acter la fin de 10 années de réaménagement pastoral.
2. Rendre compte des orientations sacramentelles, des statuts des zones pastorales et des communautés de paroisses.
3. Recevoir et envoyer la nouvelle dynamique diocésaine :

L'idée est que pour nous chrétiens, il est essentiel, vital d'annoncer cette Bonne Nouvelle qui nous fait vivre ! Cette annonce passe d'abord par le témoignage de vie, elle doit être audible à nos

contemporains, c'est-à-dire s'inscrire dans la culture actuelle. Elle passe par la prière, la célébration, le service du frère. Pour la 1^{ère} année d'un cycle de trois ans, le conseil épiscopal nous invite à nous laisser toucher par cette Bonne Nouvelle, à nous « re-connecter » sur le Christ. Un outil va nous permettre de vivre cela : un numéro spécial "Carrefour d'Alsace" qui, à partir de textes des Actes des Apôtres, de textes de Vatican II nous invite à regarder comment les premières communautés chrétiennes ont vécu de cet Evangile...

4. Célébrer à partir de la Parole et envoyer en mission les équipes d'animation pastorale pour évangéliser